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Cinquecento euro ai genitori 
che lavorano, con i figli a casa, 
e mille euro in premio ai sanita-
ri della Liguria. Le buone inten-
zioni e le iniziative della Regio-
ne si scontrano con una realt‡ 
di risorse limitate e di una pan-
demia  che  ha  travolto  tutto  
per  un  tempo  maggiore  di  
quanto era stato previsto. E co-
sÏ se per coprire le 15 mila do-
mande arrivate per il bonus ge-
nitori servir‡ molto di pi˘ de-
gli 1,8 milioni stanziati, sul pre-
mio ai lavoratori della sanit‡ 
la trattativa Ë in salita. 

La ricognizione preliminare 
delle aziende sanitarie e degli 
ospedali che individuava una 
platea del 36% dei lavoratori 
(8700 persone)  come ´coin-
volti nell�emergenza Covidª e 
quindi potenziali beneficiari Ë 
stata sconfessata. Per i sindaca-
ti il conteggio si basava su crite-
ri diversi da azienda ad azien-
da, con disparit‡ macroscopi-
che. Ma l�assessore Sonia Viale 
getta acqua sul fuoco: ́ Quel la-
voro Ë un punto di partenza e 
non assolutamente il quadro 
definitivo, non abbiamo anco-
ra definito le risorse a disposi-
zione e i criteri saranno ogget-
to di contrattazione: vogliamo 
premiare tutti coloro che sono 
stati impegnati nell�emergen-
zaª. 

BONUS A FASCE

In sostanza, Alisa aveva chie-
sto a tutte le Asl e gli ospedal di 
indicare il personale coinvolto 
nell�emergenza Covid. 

Sia nella iprima lineaw di te-
rapie intensive e reparti di ma-

lattie infettive, sia nei settori 
convertiti alla lotta al Covid in 
corso d�opera. Ma c�Ë chi, co-
me la Asl 3, ha individuato il 
17% dei lavoratori e chi, come 
il Galliera, considera l�85% de-
gli addetti. L�ente in cui si ri-
scontra pi  ̆personale coinvol-
to Ë il Policlinico San Martino 
con  2400  lavoratori  pari  al  
53% del totale. 

Sono stati considerati anche 
i pronto soccorso, i reparti di 
radiologia, i laboratori, ma an-
che la logistica e l�elaborazio-
ne dati  anche se non hanno 
avuto rischi di contatto diret-
to. Mentre rimarrebbero fuori 
alcune categorie del territorio. 
Per i sindacati non si puÚ ragio-

nare su quella ricognizione: ́ » 
ancora tutto in alto mare - so-
stiene Gabriele Bertocchi del-
la Cisl Fp - la platea cambia a se-
conda del periodo che si consi-
dera:  ad  esempio  i  Gsat,  le  
squadre  sul  territorio,  sono  
partite pi˘ tardi. Per noi Ë im-
portante  che  il  premio  sia  
uguale per tutti senza differen-
za di qualificheª. 

La  Regione starebbe lavo-
rando a un sistema ia fascew a 
seconda del rischio e dell�impe-
gno di lavoro sostenuto negli 
ultimi due mesi. E anche chi Ë 
stato costretto all�assenza dal 
contagio (per malattia o qua-
rantena)  dovrebbe  rientrare  
nel computo. Mentre il consi-

gliere regionale di Forza Italia 
Claudio Muzio chiede di esten-
dere anche agli specializzandi 
in medicina impegnati nei re-
parti il premio.

Un altro nodo, perÚ, Ë quel-
lo delle risorse disponibili: a 
questo punto della trattativa 
infatti il governatore Giovanni 
Toti ha parlato di un totale di 
12 milioni di euro che perÚ in-
clude i 6,7 milioni gi‡ stanziati 
dal governo. Soldi che perÚ so-
no  vincolati  all�uso  previsto  
nel iCura Italiaw, secondo i sin-
dacati. 

´Andranno a coprire le in-
dennit‡ infettivi per tutti i re-
parti convertiti a Covid - spie-
ga Nicola Dho della Cgil Fp - e 

gli  straordinari.  Ma sono in-
dennit‡ previste dai contratti, 
non premi extraª. Insomma, 
se si dovesse fare conto solo 
sui 5,3 milioni messi sul piatto 
sinora dalla Regione il premio 
potrebbe  riguardare  una  fa-
scia molto ristretta dei lavora-
tori della sanit‡ oppure essere 
ben inferiore ai mille euro pro-
messi. 

´Il Veneto, solo per le risorse 
aggiuntive regionali, ha mes-
so 61 milioni di euroª, sottoli-
nea Fulvia Veirana (Cgil) men-
tre  il  sindacato  autonomo  
Fials fa una proiezione su un si-
stema simile a quello adottato 
dalla Toscana da applicare in 
Liguria: Ë modulato su tre fa-

sce a seconda dei giorni di pre-
senza ́ Ci vorrebbero 17 milio-
ni di euro. E non ci dicano che 
c�Ë un Covid in Toscana e un al-
to in Liguriaª, scrive Mario Ian-
nuzzi. Il prossimo incontro tra 
le parti Ë fissato per mercoledÏ 
7 e si annuncia molto caldo.

BONUS BABY SITTER, 15MILA DOMANDE

Sul versante dei bonus per le 
famiglie,  intanto,  sono  oltre  
quindicimila le domande arri-
vate a Filse. La misura immagi-
nata per quei nuclei familiari 
in cui lavorano entrambi i geni-
tori e dove bisogna far fronte 
alle spese per i propri figli (la 
soglia fissata di et‡ per accede-
re al contributo Ë 15 anni) per 
la  quale  la  giunta  regionale  
aveva stanziato 1,8 milioni di 
euro. Fondi che serviranno a 
coprire solo 3800 richieste, pri-
vilegiando le famiglie con red-
diti  pi˘  bassi.  Il  contributo,  
una tantum, varia a seconda 
dell�Isee: 500 euro per i nuclei 
famigliari con un Isee fino a 20 
mila euro oppure 300 euro per 
le famiglie con redditi tra 20 
mila e 50 mila euro. Per le altre 
undicimila famiglie la gradua-
toria rester‡ aperta, ma biso-
gner‡ trovare nuove risorse.  
´Faremo ogni sforzo per indivi-
duare ulteriori fondi, che sa-
ranno erogati seguendo la gra-
duatoria predisposta da Filse o 
spiega la vicepresidente Viale 
- Ma Ë necessario che il gover-
no incrementi il fondo sociale 
legato all�emergenza e destina-
to alle Regioniª. I primi impor-
ti saranno liquidati a maggio. 

TABLET PER 43 RESIDENZE

Sul fronte delle residenze sani-
tarie, che hanno sofferto pi˘ 
degli ospedali, si amplia il pro-
getto della Regione per dotare 
le residenze di tablet per fare 
comunicare gli anziani e le lo-
ro famiglie: saranno infatti 43 
le strutture in tutta la Liguria 
che riceveranno tutto il neces-
sario per garantire questo ser-
vizio, compresa la Rsa Doria 
che era stata scelta come resi-
denza pilota. ́ L�esempio Ë sta-
to molto positivo - commenta 
l�assessore Viale - e quindi lo 
estenderemo:  il  benessere  
emotivo  e  psicologico  degli  
ospiti va garantitoª. �
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Allarme

coronavirus

IL RETROSCENA

Emanuele Rossi

P
er ora c�Ë poco. Un 
logo, un sito inter-
net, una location de-
finita e le date: 24 

aprile-9 maggio. Del 2021. 
In attesa di poter tornare 
ad annusare la primavera, 
Genova pensa gi‡ all�Euro-
flora del prossimo anno. E 
a gettare i semi di una ma-
nifestazione  iresuscitataw  
nel 2018 dopo anni di rin-
vii, con l�idea del sindaco 
Marco  Bucci  di  cambiare  
radicalmente format e loca-

tion con l�esposizione all�a-
perto, nei Parchi di Nervi.

IL PRECEDENTE

Quell�edizione fu realizza-
ta in fretta e furia in quat-
tro mesi e fu un successo di 
pubblico, al netto delle cri-
tiche di tanti appassionati 
del settore. Adesso l�ambi-
zione  Ë  di  lavorare  con  
maggior  calma,  reclutare  
pi  ̆espositori e partner an-
che internazionali e ripro-
porla, sempre nella corni-
ce dei Parchi nerviesi, per 
replicare e magari supera-
re il successo dell�edizione 
d�esordio. 

LȅINCONTRO VIA CHAT

Se ne Ë parlato l�altro giorno 
in una riunione telematica 
con rappresentanti del Mu-
nicipio Levante e gli organiz-
zatori della Porto antico: il 
presidente Mauro Ferrando 
e il manager della ex Fiera 
Rino Surace ci stanno lavo-
rando gi‡ da mesi. 

Le date sono state stabili-
te e c�Ë l�intenzione di ripete-
re anche la pedonalizzazio-
ne di Nervi e di portare altri 
eventi collaterali nei parchi 
cittadini. Il piano Ë ancora 
in  embrione.  Ma  su  tutto  
pende  l�ombra  dell�emer-
genza sanitaria legata all�e-

pidemia  Covid-19:  ci  si  
aspetta che tra un anno tut-
to questo sia solo un brutto 
ricordo, ma il suo impatto 
sul  settore  del  florovivai-
smo,  in  questa  primavera  
del 2020, Ë tremendo. Si te-
me il forfait di molti esposi-
tori che erano gi‡ stati con-
tattati, se non ci sar‡ un po� 
di ripresa. 

I LAVORI IN CORSO

Incognite a parte, il lavoro 

prosegue  per  realizzare  
un�Euroflora in grado di su-
perare l�edizione della rina-
scita. Ed Ë stato realizzato 
anche un sito internet con 
un countdown dei giorni e 
un  messaggio  di  sostegno  
agli operatori del settore. 

Le informazioni, per ora, 
sono ovviamente scarne, al 
di l‡ dell�indicazione delle 
date e della location nervie-
se: ´Dalle opere di land art 
ai grandi concorsi tecnici ed 

estetici,  dai  sorprendenti  
giochi d�acqua alle rarit‡ in 
mostra, ogni aspetto di Euro-
flora regaler‡ a grandi e pic-
coli un�esperienza indimen-
ticabile, tutta da vivereª, si 
legge nella pagina web. 

LȅANNUNCIO DEL MUNICIPIO

A dare notizia del ritorno di 
Euroflora a Nervi Ë stato l�as-
sessore del municipio Levan-
te  Federico  Bogliolo:  ´Per  
noi si tratta di una bellissi-
ma notizia, una prova di fi-
ducia  nel  futuro  in  tempi  
molto difficili. E vorrei rassi-
curare da subito i critici: i la-
vori di ripiantumazione e re-
stauro dei parchi, avviati do-
po  la  devastazione  della  
tromba d�aria del 2016, non 
saranno interrotti per il nuo-
vo allestimentoª.  Preoccu-
pa di pi˘ invece la situazio-
ne dei lavori al porticciolo di 
Nervi, che non saranno con-
clusi prima dell�inizio della 
manifestazione. �
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La sanit‡

i bonus della regione ai lavoratori e alle famiglie

Premio ai sanitari, calcoli contestati
´Troppo pochi gli operatori coinvoltiª
I numeri delle aziende non tornano ai sindacati: alla Asl3 solo il 17% in emergenza, al Galliera lȅ85%
Viale: ´Trattativa in corso, i criteri sono ancora da definireª. Ipotesi su due fasce, ma servono pi˘ soldi 

A sinistra un reparto Covid, a destra dallȅalto il triage del San Martino e uno striscione di ringraziamento per i medici del Galliera FOTO FORNETTI

Visitatori allȅedizione 2018, organizzata ai Parchi di Nervi  BALOSTRO 

Sul sito della manifestazione fissata la data: 24 aprile-9 maggio. Primo vertice tecnico

´Euroflora torner‡ a Nervi nel 2021ª
Progetto allo studio nel capoluogo
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